

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 22 de octubre de 2010.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN

Estatad: La asociación entre Morelos y la UNAM es exitosa: Narro Robles

Nacional: Rinden tributo a Guillermina Bravo en el Cervantino

Internacional: Hallan rastros de plata en el suelo de la Luna

SALUD

Estatad: Reinician campaña en contra del dengue

Nacional: Sismos atípicos en Sinaloa y BCS

Internacional: Terapia genética podría usarse para tratar depresiones graves

ECONOMÍA

Estatad: Se activan 120 comercios al mes; 400 por ciento más que en 2009: director de Licencias

Nacional: Suben más en México que en EU tarifas eléctricas: Aniq

Internacional: Advierte la FAO: los subsidios no alcanzarán

POLÍTICA

Estatad: Marcharán académicos de la UAEM

Nacional: Avala el Senado reformas a ley de educación; se creará padrón del sector

Internacional: Desbloquean las autoridades francesas la terminal aérea de Marsella-Provence

EDUCACIÓN

Estatal:

“La asociación entre Morelos y la UNAM es exitosa: Narro Robles”

“Hay muchas razones para asegurar que la asociación entre Morelos, la sociedad morelense, la Universidad Autónoma del Estado y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), es exitosa y digna de seguirse manteniendo”, aseguró José Narro Robles, rector de la máxima casa de estudios de nuestro país, en entrevista con La Jornada Morelos, durante su visita a esta entidad. Señaló que la relación entre el estado de Morelos y la UNAM, es “ejemplo de algo que tiene una enorme trascendencia, pues hablamos de una presencia que data ya de varias décadas” y agregó que es “una presencia en un ámbito de lo que sabemos hacer y que nos toca hacer: docencia, investigación y difusión de la cultura”. Cabe señalar que el rector asistió como invitado de honor al informe de Luis Mochán Backal, director del Instituto de Ciencias Físicas (ICF), de la UNAM campus Morelos y estuvo acompañado de Carlos Arámburo de la Hoz, coordinador de la Investigación Científica de la máxima casa de estudios.

La Jornada Morelos, p.12, (Manuel Fuentes).

“Entrega UAEM estímulos al desempeño de investigadores”

Un total de 47 profesores investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibieron un reconocimiento por su desempeño de calidad, en un evento encabezado por el rector de la máxima casa de estudios, Fernando de Jesús Bilbao Marcos. En la unidad profesional Los Belenes, se entregaron los reconocimientos con base al nuevo Reglamento del Programa de Estímulos aprobado en el mes de abril por el Consejo Universitario de la UAEM. Dentro del programa de Estímulos al Desempeño del Personal Docente 2010, fueron evaluados 47 profesores investigadores de los cuales 16 subieron de nivel este año, mientras que 13 se mantuvieron y 10 más ingresaron al programa. Elizabeth del Callejo Sánchez, responsable de Programas y Proyectos de Investigación de la Dirección General de Investigación y Posgrado de la Autónoma de Morelos, explicó que este programa tiene por objeto reconocer el esfuerzo y la calidad del desempeño del personal académico de la UAEM y así fomentar la excelencia académica, mejorar la calidad de la docencia, contribuyendo al fortalecimiento y transformación de la sociedad por medio de la ciencia, la educación y la cultura. Bilbao Marcos subrayó que una de las cartas fuertes de la institución es su personal académico, lo que le valió el reconocimiento de la Secretaría de Educación Pública (SEP) para ubicarla como la número uno en habilitación de su planta docente.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

“Cumplirá Facultad de Medicina 35 años en febrero”

Como parte de las actividades de su aniversario 35, la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inició ayer con las jornadas académicas “Rumbo al XXXV Aniversario” en el auditorio del plantel. El próximo 16 de febrero la Facultad de Medicina cumplirá 35 años; en más de tres décadas, han egresado aproximadamente mil 600 médicos. Actualmente su matrícula es de 650 estudiantes y cuenta con 120 catedráticos. Rodolfo Gatica Marquina, director de la Facultad de Medicina, dio a conocer que estas jornadas constituyen el inicio de una serie de eventos académicos que tienen como objetivo conmemorar el inicio de actividades de la entonces escuela y ahora Facultad de Medicina. Agregó que la finalidad es conocer y destacar la participación de docentes y egresados en los diferentes ámbitos de la sociedad. Víctor Manuel Caballero Solano, secretario de Salud del gobierno del estado, quien es egresado de la tercera generación de la Facultad de Medicina, fue el encargado de la inauguración del evento. En su mensaje se manifestó orgulloso de formar parte de dicha comunidad de profesionistas que egresaron de la UAEM. Cabe señalar que el programa académico en Médico Cirujano se encuentra evaluado en el Nivel Uno por los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) y en este semestre inició la nueva licenciatura en Nutrición. Las jornadas tendrán como actividad principal, conferencias que impartirán egresados de la unidad académica en las áreas de Egresados en el campo de la salud, Los profesionistas médicos, colegios y asociaciones médicas y Continuidad de docentes y egresados de la Facultad de Medicina.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

“Continúan las actividades de la muestra *El patio sensorial*”

Como parte de la Primera Muestra Multidisciplinaria de Arte *El patio sensorial* en la Casa de la Ciencia de la UAEM, hoy por la tarde, a partir de las 19 horas, se presenta *Crepúsculo*, un espectáculo unipersonal de Óscar Flores Acevedo, inspirado en la exaltación del ánimo que maneja Nietzsche, autor de *Así hablaba Zaratustra*, y en algunos textos de sus seguidores como Woody Allen y Nahui Ollin. El montaje contiene un texto poético que maneja una crítica aguda, con un reiterado sentido del humor, que transmite el personaje Fiasco, un clown que confronta el amor romántico al mundo real.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Nacional:

“Rinden tributo a Guillermina Bravo en el Cervantino”

Cinco agrupaciones mexicanas presentaron nuevas propuestas coreográficas en el Teatro Juárez, en una gala de danza programada en homenaje a Guillermina Bravo, quien el próximo mes cumplirá 90 años de edad y es considerada la figura emblemática del arte dancístico en México. Debido a un resfriado, la maestra Bravo no viajó a Guanajuato. Reside desde hace años en Querétaro, adonde trasladó sus trabajos al frente de la antigua compañía Ballet Nacional.

La Jornada, p.4, (Fabiola Palapa Quijas, enviada).

“Exploran la búsqueda de la felicidad y la fragilidad de la sociedad moderna”

La búsqueda de la felicidad y la fragilidad de la sociedad moderna es el tema que explora la compañía Deutsches Theater de Berlín en la obra Diebe (Ladrones), máxima atracción para este fin de semana en la versión 38 del Festival Internacional Cervantino (FIC). La obra fue encargada a la dramaturga Dea Loher especialmente para el Deutsches Theater de Berlín. Se estrenó en enero de 2010 y narra en 37 escenas la vida de 12 actores. El dramaturgo de la agrupación alemana, Clans Caesav, contrastó: a pesar de que los seres humanos están en una constante búsqueda de la felicidad, no todos encuentran o descubren aquello que los hace sentirse plenos y seguros del destino que han creado.

La Jornada, p.4, (Fabiola Palapa Quijas, enviada).

Internacional:

“Hallan rastros de plata en el suelo de la Luna”

La superficie de la Luna contiene más elementos de los que se suponía, según el análisis del polvo levantado por el impacto dirigido de una sonda lunar, el 9 de octubre de 2009, publicado en la revista estadounidense Science. Los investigadores no sólo detectaron en el polvo lunar agua, sino también monóxido de carbono, dióxido de carbono, amoníaco, nitrógeno y, sorpresivamente, plata. Sin embargo, la cantidad del metal precioso hallado es ínfima y para nada suficiente para ir a la Luna para extraerlo, subrayó Peter Schultz, de la Universidad Brown en Providencia, Rhode Island, integrante de uno de los equipos que analizaron el material lunar.

La Jornada, p.2, (Dpa).

“Detectan el objeto astronómico más lejano jamás observado por el hombre”

Un grupo de científicos europeos detectó el que afirman es el objeto astronómico más lejano jamás observado. Se trata de una pequeña galaxia situada a 13.100 millones de años luz de nuestro planeta. Según explican los astrónomos en la revista Nature, esa galaxia, captada por el telescopio Hubble, nació apenas 600 millones de años después del Big Bang. Los científicos utilizaron el gran telescopio Yepún, ubicado en el cerro de Paranal, Chile, para medir la distancia a la que se encuentra la galaxia. “Si se mira el objeto en la imagen enviada por Hubble, éste no es muy grande”, le explicó a la BBC Matt Lehnert, del Observatorio de París, Francia, y jefe del estudio.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

SALUD

Estatal:

“Reinician campaña en contra del dengue”

Con la finalidad de bajar los índices de brotes de casos de dengue, la Dirección de Salud del Ayuntamiento de Temixco llevará a cabo en los próximos 15 días, un dispositivo especial de nebulización y descacharrización en los diferentes panteones del municipio. La directora de Desarrollo Social, Jacqueline Josefina García Vargas, informa que el presidente municipal de Temixco, Nereo Bandera Zavaleta, los instruyó a realizar lo posible por bajar los índices de casos por contagio. "Por ello hemos podido bajar a 29 casos, así como dejado atrás el primer lugar a nivel nacional de casos de dengue". Por lo anterior, se continúan las acciones de promoción y descacharrización, programándose para los siguientes 15 días en los panteones, en coordinación con los ayudantes municipales, comités de salud, promotores de los centros de salud y personal de la Dirección General de Infraestructura Urbana y Protección Ecológica.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Jéssica Arellano).

“Insta SSP a jóvenes a evitar el abuso en consumo de bebidas alcohólicas”

La Secretaría de Seguridad Pública estatal capacita a estudiantes de preparatoria para que eviten el abuso en el consumo de bebidas alcohólicas y ser víctimas de delincuentes cibernéticos. A través de la Dirección General de Prevención del Delito y Participación de la Comunidad, la SSP impartió los talleres “Si tomas y manejas, seguro te estrellas” y “Delitos y fraudes cibernéticos”. El objetivo de esta actividad, informó la dependencia estatal, es mantener informados y sensibilizar a los estudiantes de nivel medio superior sobre la problemática social actual en torno al consumo del alcohol, proporcionar herramientas para evitar delitos cibernéticos y dar a conocer los factores de riesgo y de protección para anticiparnos a las conductas antisociales y delictivas. Durante el taller, el personal de rescate realizó una dramatización de un accidente, y algunos jóvenes experimentaron qué se siente estar inmóvil en una camilla.

La Unión de Morelos, p.16, (Maciel Calvo).

“Van herramientas y víveres a damnificados del sureste”

Más de ocho toneladas de víveres fueron recolectadas y enviadas en apoyo a las familias damnificadas de los estados de Veracruz y Oaxaca, productos que fueron recolectados gracias a la solidaridad del magisterio y la dirigencia de la Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). El secretario general de la Sección, Luis Manuel Rodríguez Olvera, y el representante del Comité Nacional, Raymundo Valdivia, dieron en banderazo de salida al transporte de carga que ayer partió para llevar la ayuda a esas entidades, destacando además de los víveres el envío de herramientas de trabajo para ayudar también a la reconstrucción de las zonas dañadas.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10822:van-herramientas-y-viveres-a-damnificados-del-sureste&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Sismos atípicos en Sinaloa y BCS”

Las regiones centro y norte de Sinaloa, así como Baja California Sur, padecieron ayer cuatro sismos de 4.2 a 6.9 grados en la escala de Richter. Los temblores provocaron fisuras en algunos edificios, entre ellos la alcaldía de Ahome; obligaron a evacuar oficinas públicas y escuelas y causaron algunos ataques de pánico entre la población. Esta actividad sísmica es totalmente atípica, ya que la frecuencia e intensidad de los movimientos han aumentado de manera significativa, afirmó Juan Espinoza Luna, de la Red Sísmica Sinaloense, operada por el Centro de Ciencias de Sinaloa. Indicó que el más fuerte de los cuatro eventos telúricos ocurrió alrededor de las 11:59 horas.

La Jornada, p.34, (Javier Valdez, corresponsal).

“Mantiene QR alerta azul por Richard”

El gobierno de Quintana Roo mantuvo este jueves la alerta azul en toda la entidad por la formación de la tormenta tropical Richard en el mar Caribe. Se prevé que este fin de semana el meteoro se convertirá en huracán categoría uno en la escala Saffir-Simpson, informó Luis Carlos Rodríguez, director estatal de Protección Civil. Dijo que la tormenta estaba ayer a 800 kilómetros de Chetumal y se desplazaba con dirección sur-sureste a seis kilómetros por hora, con vientos sostenidos de 65 kilómetros por hora.

La Jornada, p.34, (Javier Chávez, corresponsal).

Internacional:

“Terapia genética podría usarse para tratar depresiones graves”

La terapia genética podría ser una potente nueva arma contra las depresiones graves que no responden a ningún tratamiento existente, según un estudio llevado a cabo sobre ratones y que se basó en datos clínicos humanos. El ensayo consistió en restaurar un gen que activa una proteína en una parte minúscula del cerebro (el núcleo accumbens) eliminando en los ratones de laboratorio los síntomas de depresión, precisaron los autores del estudio publicado en la revista médica estadounidense Science Translational Medicine. “Dados estos resultados, disponemos potencialmente de una nueva terapia para atacar lo que nosotros pensamos es una de las causas profundas de la depresión entre los humanos”, explicó el doctor Michael Kaplitt, corresponsable del estudio y profesor de cirugía neurológica de la facultad de medicina de la Universidad Cornell, de Nueva York.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

“Más de 50 muertos en Haití por diarreas”

Más de 50 personas han muerto en Haití por diarrea y vómito, lo que se atribuye a mala calidad del agua, informaron autoridades sanitarias. El médico Ariel Henry, director del Ministerio de Salud, indicó que se trata de una epidemia que se registra a lo largo del río Artibonite, que cruza el centro y norte del país. Haití había sido alertado por agencias humanitarias del riesgo de un brote de diarrea debido a las malas condiciones sanitarias en campamentos en que viven desplazados tras el devastador terremoto de enero.

La Jornada, p.27, (Afp).

ECONOMÍA

Estatal:

“Se activan 120 comercios al mes; 400 % más que en 2009: director de Licencias”

Cerca de 120 comercios al mes se activan en Cuernavaca, producto de la implementación en el ayuntamiento, del Sistema de Apertura Rápida Empresarial, que contribuye a agilizar los trámites para el establecimiento y operación de negocios, informó Carlos Hernández Adán, director de Licencias de Funcionamiento. Señaló que en 2009 se abrían, en el mismo lapso, 32 negocios, cifra que casi se ha elevado en un 400 por ciento y que de igual forma se suma a la generación de empleos fijos en la capital. En este contexto, refirió que además de impulsar el desarrollo económico de la capital mediante el Sistema de Apertura Rápida, también se ha logrado la regularización de comercios establecidos a través de programas operativos, gracias al acercamiento que ha tenido el ayuntamiento con los comerciantes y cámaras empresariales.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia).

“Morelos, presente en XIV reunión nacional de Experiencias Exitosas a cargo de Sagarpa”

Con dos proyectos exitosos de agronegocios, Morelos participará en la XIV Reunión Nacional de Intercambio de Experiencias Exitosas que inicia hoy viernes en la ciudad de Ensenada, Baja California. Roberto Ruiz Silva, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), informó que previo al evento nacional se desarrollaron eventos regionales en donde los propios productores designaron con rangos de éxito a quienes participan a partir de este viernes en la reunión nacional. Este evento se desarrolla en el marco de la Red Nacional de Desarrollo Rural Sustentable (Rendrus), por lo que conforme a lo instituido, las delegaciones de la Sagarpa conjuntamente con las Secretarías de Desarrollo Agropecuario o sus equivalentes de los gobiernos de los estados, con oportunidad, convocan a todo tipo de productores del ámbito agropecuario y de pesca para que primero expongan sus experiencias a nivel estatal, luego regional y finalmente nacional. Ruiz Silva dijo que los dos agronegocios de Morelos que participan en la reunión nacional son el de elaboración de ropa de manta, localizado en Acatlipa, municipio de Temixco, y el de reciclado de plástico que se localiza en la cabecera municipal de Axochiapan, representados por Elizabeth Durán Vázquez y por Juan Robles Hernández, respectivamente.

La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera).

Nacional:

“Suben más en México que en EU tarifas eléctricas: Aniq”

El presidente de la Asociación Nacional de la Industria Química (Aniq), Jesús García Said, exigió que las empresas paraestatales del sector energético proporcionen suministros petroleros y energía eléctrica a precios competitivos, debido a que en los últimos 10 años el costo de la energía eléctrica se ha incrementado en 100 por ciento en México, mientras que en Estados Unidos el aumento ha sido de 28 por ciento en el mismo periodo. Por su parte, la secretaria de Energía, Georgina Kessel, al acudir con la representación presidencial a la inauguración de la sexagésimo segundo Foro Nacional de la Industria Química, aseguró que desde el inicio de esta administración, “nos comprometimos a fortalecerla y a incrementar su competitividad.

La Jornada, p.30, (Israel Rodríguez J.).

“Cuesta a IP inseguridad mil 500 millones de pesos”

La Seguridad cuesta al sector industrial mil 500 millones de pesos al año, lo cual representa una pérdida de competitividad para las empresas, aseguró José de Jesús García Said, presidente de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ). El Directivo precisó que, de acuerdo con cifras del Instituto Mexicano de Ejecutivo de Finanzas (IMEF), el costo de las empresas por inseguridad incluye a las firmas del sector químico. Entrevistado tras la inauguración del 42 Foro Nacional de la Industria Química, refirió que la delincuencia organizada ha incrementado los costos de transporte, por los pagos de seguros contra robo, la contratación de escoltas y el aumento en la frecuencia de asaltos en carreteras.

Reforma, Negocios, p.p. (Alma Hernández).

“Invertirá Walmart \$4,100 millones en Nuevo León en 5 años”

El presidente ejecutivo de Walmart de México y Centroamérica, Scot Rank, anunció hoy que invertirá 4 mil 100 millones de pesos en Nuevo León para abrir 71 tiendas y restaurantes en los próximos cinco años, y generar más de 10 mil empleos. Luego de sostener una reunión privada con el gobernador Rodrigo Medina, el directivo informó que la inversión representa el 70 por ciento del gasto ejercido en NL en los últimos 32 años, por lo que la considera histórica. Afirmó que Nuevo León es una entidad estratégica para el crecimiento de la empresa en el norte del país. Walmart informó que los 10 mil empleos permanentes que se generarán en varios municipios del estado en los próximos años, se sumarán a los 10 mil que ya existen.

La Jornada, p.32, (María Alejandra Arroyo).

Internacional:

“Advierte la FAO: los Subsidios no alcanzarán”

Durante los próximos 10 años, los precios de los alimentos registrarán una alta volatilidad y se mantendrán por encima del nivel que tenían antes de la crisis de 2008, lo que hará insuficientes e insostenibles los programas de subsidios para las familias más pobres, advirtió Fernando Soto Baquero, jefe de Política Agrícola de la Oficina Regional para América Latina de la FAO.

Reforma, p.2, (Daniela Rea).

“El gobierno de Gran Bretaña despedirá a 100 mil empleados para recortar gastos”

Las autoridades locales de Gran Bretaña tendrán que recortar hasta 100 mil empleos, en el marco de una reducción sin precedentes del gasto público nacional para hacer frente al elevado endeudamiento, informó una agrupación que representa a las municipalidades del país. En tanto, el ministro de Economía, George Osborne, insistió en la justicia del plan con el que la coalición de conservadores y liberaldemócratas que asumió el poder en mayo pretende ahorrar más de 80 mil millones de libras (90 mil millones de euros, cerca de 111 mil 200 millones de dólares) hasta el final de la legislatura en 2015.

La Jornada, p.31, (Reuters y Afp).

“Pérdidas millonarias en todos los sectores, sobre todo el turístico”

La prohibición a los estadounidenses de viajar libremente a Cuba causó a la isla una pérdida de mil 30 millones de dólares en 2009, cuando hubieran podido llegar más de un millón y medio de turistas de Estados Unidos, según estimaciones de La Habana. El cálculo se basó en la proyección de que 15 por ciento de los vacacionistas estadounidenses visitarían la isla si pudieran hacerlo legalmente, de acuerdo con un informe de la cancillería cubana a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) sobre el impacto del bloqueo estadounidense entre 2009 y 2010. La Habana promueve desde 1992 un proyecto de resolución en la Asamblea General de la ONU, que exige a Washington el cese inmediato de las sanciones, para lo cual presenta regularmente un informe actualizado. Cuba recibió el año anterior 2 millones 429 mil 809 visitantes extranjeros, lo que significa un crecimiento de 3.5 por ciento respecto a 2008. El 37.7 por ciento eran canadienses y el resto de Inglaterra, España, Italia, Alemania, Francia, México, Argentina, Rusia y Holanda, en ese orden.

La Jornada, p.3, (Gerardo Arreola).

POLÍTICA

Estatal:

“Marcharán académicos de la UAEM”

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAE), se sumará a la manifestación que este próximo 28 realizarán los 62 sindicatos del país en el Congreso de la Unión, para exigir un aumento en el presupuesto a las universidades públicas en el 2011, dejando abierta la posibilidad de que en Morelos se realicen acciones similares ante la falta de atención de las autoridades legislativas y gubernamentales. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAE, expresó que en un acuerdo tomado por los integrantes de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU), se dispuso marchar por las principales avenidas del Distrito Federal hasta llegar al Congreso de la Unión, donde se entregará un documento oficial a los diputados federales, manifestando la postura de los 62 sindicatos de trabajadores académicos de todo el país. En ese escrito se especifica "la necesidad de que los legisladores federales aprueben un aumento considerable al presupuesto de las universidades públicas, para poder atender las necesidades de los trabajadores en las próximas revisiones contractuales y salariales que se avecinan".

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

“Colapsan el Zócalo vecinos de Alpuyecá”

Habitantes de Alpuyecá cumplieron su advertencia de comenzar a realizar protestas públicas hasta que sean reubicados los seguidores de "Antorcha Campesina" que ocupan el predio Los Huertos, en esa comunidad de Xochitepec. Ayer, los nativos colapsaron el primer cuadro del centro de Cuernavaca. Desde aproximadamente las once de la mañana, más de medio centenar de habitantes del poblado de Alpuyecá municipio de Xochitepec, arribaron a la capital del estado y bloquearon por más de una hora la calle Galeana a la altura del teatro Ocampo, en el primer cuadro de la ciudad. Mercedes Fernández Marure, habitante de la comunidad, exigió a las autoridades del gobierno del estado, en especial al secretario de Gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez, a que cumpliera con su palabra de iniciar una mesa de diálogo, puesto que en ese momento las autoridades no se encontraban.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Andrés Lagunas).

“Justifica la CFE su alta facturación”

El gerente de la Comisión Federal de Electricidad en Morelos, Javier Valencia Barajas, afirma que parte del cobro de las tarifas altas se debe al estado en que se encuentran la mayoría de los medidores mecánicos en los municipios de Cuernavaca y Huitzilac. Se manifestó a favor de que esas irregularidades pueden analizarse, y en caso de que el error haya sido por parte de CFE, se le estará dando la razón a los clientes. Reconoció que una consecuencia de la desaparición de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro, Compañía Federal de Electricidad inició con estimaciones de los consumos de energía pues: "no teníamos en la etapa de la transición, los documentos en los cuales nos podíamos apoyar, estimamos los consumos más bajos que tenían los usuarios de Luz y Fuerza del Centro, y a partir de febrero empezamos a tomar las lecturas reales, algunos recibos tienen consumos acumulados, pero no estamos exentos de que alguno pudiera salir con algún problema, porque son medidores mecánicos en su mayoría, y puede que tengan algún detalle, que estén registrando mal".

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera).

“Se acabaron las cuotas escolares”

El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, informó durante su comparecencia en el Congreso local, que fueron depositados los primeros 30 millones 500 mil pesos, de un total de 61 que se entregarán en partidas de 180 pesos a cada niño del nivel básico, "para evitar el pago de cuotas escolares", espacio que también aprovechó el funcionario para solicitar un apoyo económico extra para el IEBEM, ante el sobreejercicio que tiene por 560 millones de pesos. La comparecencia inició con 20 minutos de retraso, convocando por primera ocasión a la mayoría de los diputados integrantes de las Comisiones de Hacienda y Presupuesto, así como de Educación, quienes escucharon cada uno de los logros, objetivos y peticiones que presentó el secretario de Educación, quien debió de contar con el apoyo de sus colaboradores para contestar las dudas que le hicieron sobre las dependencias que representa. El punto medular de la comparecencia se centró en el tema de las cuotas escolares y la distribución de los 61 millones de pesos que en su momento aprobó el Congreso local, para resarcir el pago de cuotas escolares en las escuelas, aspecto que el secretario de Educación confirmó que ya fueron depositados los primeros 30 millones de pesos para 50 escuelas y sólo se está a la espera de que el resto de los Comités Escolares integren sus cuentas para que se canalice el monto complementario.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia) y El Regional del Sur, (Minerva Delgado).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10831:ganan-directivos-de-escuelas-80-mil-pesos&catid=42:local&Itemid=63

“Acaba veda para perforar pozos destinados al consumo de agua potable en el estado”

Los integrantes del Consejo de Cuenca del Río Balsas, acordaron levantar la veda que impedía nuevas explotaciones de acuíferos para consumo humano, en beneficio de Morelos y siete estados; el gobernador Marco Adame Castillo, y el director de Conagua, José Luis Luege Tamargo, coincidieron en la importancia del acuerdo, pues representa la oportunidad de tener acceso al agua y de esa manera satisfacer una necesidad fundamental. Ayer en la quinta sesión del consejo, encabezada por el mandatario Marco Adame, su homólogo de Tlaxcala, Héctor Ortiz, así como el director de Conagua, además representantes de 7 estados de la zona centro, el jefe del gobierno morelense celebró la decisión del levantamiento de la veda en la Cuenca del Balsas, como una primera etapa al agua dedicada al uso humano, y para otros usos. De hecho, de acuerdo con la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), el acuerdo permitiría al estado de Morelos acceder a vital líquido que permitiría resolver conflictos como el que existe entre Tetela del Volcán y Hueyapan, así como el de los manantiales Chihuahuita y el Zapote, que originara el movimiento de los 13 Pueblos.

La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez) y La Unión de Morelos, p.23, (LUM).

“Fue aumentada la superficie de riego en derredor a la presa ‘Socavones’

El gobernador Marco Adame Castillo inauguró la zona de riego de la presa Socavones en la comunidad de Huazulco, de Temoac, en compañía del director general de la Comisión Nacional de Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo. Acompañado del titular de CEAMA, Fernando Bahena Vera, Adame Castillo y Luege Tamargo, encabezaron la inauguración de la obra hidráulica donde se invirtieron cuatro millones de pesos y que beneficia directamente a más de 241 familias. Marco Adame dio cumplimiento al compromiso establecido con los habitantes de esta comunidad, de proveer los instrumentos que les permitan elevar la producción de cada una de sus parcelas con mayor calidad en sus productos y mejorar así la economía de cada una de las familias de la región. Dijo que se está aprovechando mejor el uso del agua, la reconversión productiva y nuevas maneras de sacar los frutos del campo, con mayores beneficios para los productores de Morelos y sus familias.

La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10816:entrega-marco-adame-castillo-presa-socavones-invirtieron-cuatro-millones&catid=42:local&Itemid=63

“Acuerdan redes institucionales a favor de mujeres rurales del estado”

En el marco de las festividades del Día Mundial de la Mujer Rural, la Fundación Comunitaria Morelense, presidida por Sergio Perea Garza y la Comisión de Derechos Humanos, a cargo de Lucero Ivonne Benítez Villaseñor, firmaron un convenio de colaboración para establecer redes institucionales que fortalezcan la defensa y el ejercicio de los derechos de las mujeres en las comunidades de los municipios de Tepoztlán y Xochitepec, a fin de mejorar su calidad de vida. El acuerdo establece las bases y los procedimientos de asistencia para la impartición de talleres, asesoría, seguimiento y canalización a las instancias pertinentes de las problemáticas jurídicas y sociales, que padecen las mujeres de las comunidades de Santo Domingo Ocotitlán, en el municipio de Tepoztlán, y de las colonias El Paraíso, La Guamuchilera y Atlaxoloaya, de Xochitepec, así lo destacó Perea Garza.

La Jornada Morelos, p.6, (Raúl Morales Velázquez).

Nacional:

“Avala el Senado reformas a ley de educación; se creará padrón del sector”

El Senado aprobó ayer reformas a la Ley General de Educación, por las que se crea un padrón de alumnos, docentes e instituciones a escala nacional; se transparenta el uso de los recursos públicos y se instituye el registro nacional de emisión, validación e inscripción de documentos académicos. Ricardo Monreal, del PT, cuestionó que no se tenga información confiable de cuántos maestros comisionados hay en el país, ya que se tiene la certeza de que se dedican a actividades electorales. El dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Rafael Ochoa Guzmán, respondió de inmediato: “Basta ya de seguir tratando de endilgar el problema a una sola persona o un sector; esas gentes que dicen que los comisionados se ocupan para actividades electorales los conmino a que hagamos un ejercicio muy simple de lo que sucedió en su entidad cuando fueron gobernantes en turno.”

La Jornada, p.41, (V. Ballinas y A. Becerril).

“Los problemas educativos de México tienen siglos, afirma Narro Robles”

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, consideró que México no puede celebrar el bicentenario de la Independencia o el centenario de la Revolución cuando hay 6 millones de mexicanos de 15 años y más que no saben leer y escribir, o porque la cobertura de educación superior es de apenas 30 por ciento. Durante la ceremonia de apertura de las Asignaturas empresariales y organizacionales –proyecto de vinculación entre los estudiantes y 15 empresas encabezadas por Grupo Ixe–, Narro Robles dijo que México tiene problemas educativos no desde hace 10 años sino desde hace siglos, y que no se han podido superar por falta de determinación porque, “sin retórica, se trata de un país con historia, tradición y enormes posibilidades de salir adelante, de dar educación a su gente y mejorar su calidad de vida”. En la ceremonia, en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el rector dijo que los mexicanos no “hemos tenido la capacidad de convocarnos y coordinar nuestros trabajos. Por eso hoy venimos aquí a la BMV para dar el mensaje de que estamos dispuestos a hacer todo lo que sea necesario para contribuir con México”.

La Jornada, p.42, (Miriam Posada García).

“Emigran a Estados Unidos más de 800 mil profesionistas: SEP”

Frente a las condiciones de desempleo, subempleo y bajos salarios, 125 mil profesionistas con grados de maestría y doctorado en México han emigrado a Estados Unidos. Un análisis de la Subsecretaría de Educación Superior (SES) sobre el mercado laboral de profesionistas, difundido este año, revela que 465 mil personas que concluyeron su licenciatura también han optado por laborar fuera del país, al igual que 275 mil profesionales asociados. Del total de 865 mil egresados de universidades mexicanas que se fueron a Estados Unidos, 649 mil forman parte de la población económicamente activa, aunque 49 mil afirmaron estar desocupados por el momento. A ellos se suman 216 mil personas que concluyeron estudios profesionales pero no ejercen. En cuanto a las condiciones que enfrentan quienes obtienen un grado universitario en México, la subsecretaría, encabezada por Rodolfo Tuirán Gutiérrez, destaca que de los 7.1 millones de profesionistas que residen en el país 87.6 por ciento, es decir, 6.5 millones, sólo tienen licenciatura; 630 mil, que corresponde a 8.5 por ciento, han cursado una maestría o doctorado; mientras que 3.9 por ciento, es decir, 289 mil, son profesionales asociados.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano).

“Comparecencia de pesadilla para Lujambio; lo llaman secretario *nini*”

Alonso Lujambio, titular de Educación Pública, no ofreció ayer a los diputados respuestas precisas sobre el gasto en los festejos del bicentenario del inicio de la Independencia, en una actitud que le mereció del priísta David Hernández Vallín la definición de “secretario *nini*: ni convence ni explica ni justifica”. Y ante la crítica de que la celebración fue una “cátedra de despilfarro”, Lujambio reviró: “Son excesos hipotéticos”. Ayer, la comparecencia de Lujambio ante la comisión especial que sigue el gasto por el bicentenario se volvió ríspida. Las críticas de Hernández Vallín y de Martín García Avilés (PRD) provocaron que Lujambio golpeará la mesa con su índice derecho mientras respondía. “¡No, no ha habido despilfarro!” Los legisladores le demandaron entregara copias de los contratos con empresas privadas que asesoraron al gobierno de Felipe Calderón y Lujambio los remitió al ISSSTE o al Turisste para solicitar esos documentos. “Yo no soy quien deba enviárselos. Eso no está en mi resorte”, alegó.

La Jornada, p. 5, (Enrique Méndez y Roberto Garduño) y Reforma, p.5, (Luis Brito).

“Avanza en el Senado el paquete económico 2011”

En comisiones, el Senado aprobó anoche parte del paquete económico para 2011 que le turnó la Cámara de Diputados, incluido el decreto que adiciona diversas disposiciones a la Ley del Impuesto Sobre las Renta (ISR), para crear la ley del primer empleo, que fue propuesta e impulsada por el priísta Manlio Fabio Beltrones, y los estímulos al teatro. En entrevista, Beltrones manifestó su agrado porque la Cámara de Diputados aprobó de manera unánime la Ley del Fomento al Primer Empleo, que “surgió como una idea del Senado para construir una política pública. Esa es la diferencia, que atiende a esos millones de jóvenes mexicanos que no encuentran una oportunidad de empleo formal”. Con esa ley, “estaremos estimulando a los empleadores en México para que puedan aceptar a los nuevos empleados, a esta generación que lamentable y dolorosamente se les ha llamado *ninis*, que ni estudian ni trabajan, y a algunos otros que son señalados como *trinis*, porque ni estudian ni trabajan ni son tan jóvenes, y no han conseguido un empleo formal”, expresó el priísta.

La Jornada, p.12, (Victor Ballinas y Andrea Becerril).

“Competitividad mexicana propicia mayor inversión extranjera: Calderón”

De gira por su tierra natal, el presidente Felipe Calderón ratificó su beneplácito por los términos en que fue aprobada la Ley de Ingresos en la Cámara de Diputados, lo cual permitirá al Ejecutivo federal contar con más recursos de los originalmente programados para mantener el ritmo de sus programas de infraestructura. Antes, en una escala en Querétaro para inaugurar la nueva planta de Bombardier Aerospace de México, Calderón destacó el crecimiento que ha tenido la inversión extranjera en el sector aeroespacial. “En cinco años, esta industria, conformada por cerca de 200 empresas que emplean a 30 mil mexicanos, ha registrado crecimientos de 20 por ciento anual, en promedio, siendo México el país que ha crecido más en inversión aeronáutica en el mundo. Agregó que en 2009, año muy difícil para la economía, la inversión en el sector alcanzó casi mil millones de dólares, 10 por ciento más que en 2008 y el doble que en 2007. Para 2010 se tiene proyectado que la inversión será de unos mil 250 millones de dólares.

La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia).

“Exhibe Calderón a Gobernadores”

El presidente Felipe Calderón exhibió el manejo irregular de los fondos federales que hacen los gobernadores, al señalar que se hacen adjudicaciones indebidas de contratos, manejo discrecional de los recursos y que los estados se quedan con los montos destinados a los municipios.

Reforma p.7, (Claudia Guerrero y Carole Simonnet).

“Aprueban cambios por déficit del IMSS”

El congreso aprobó la iniciativa del ejecutivo de permitir por primera vez que se pueda bajar el déficit del seguro de salud con recurso de los otros seguros; sin embargo, especialistas señalaron que la medida es de poco alcance y sólo tendrá un efecto de corto plazo. Según la Ley de Ingreso de la Federación (LIF) aprobada, para el ejercicio fiscal de 2012 en IMSS podrá transferir al Seguro de Enfermedades y Maternidad (SEM) el excedente de reservas de los Seguros de Invalidés y Vida (SIV) de Riesgos de Trabajo (SRT). Marco Cancino, director de Transparencia Presupuestaria del Centro de Investigación para el Desarrollo de México (CIDAC), dijo que esto sólo implica tapar un hoyo y destapar otro.

Reforma, Negocios, p.6, (Mónica Ramírez).

“Perfora Sindicato Finanzas de PEMEX”

Los pagos de las pensiones actuales de sus trabajadores y la formación de reservas para cubrir en el futuro ese rubro representa pérdidas de 11 mil 500 millones de pesos este año para PEMEX Petroquímica (PPQ), reconoció su director general, Rafael Beverido. “La reserva laboral hoy en día a Pemex Petroquímica le puede significar 11 mil 500 millones de pesos al año pero solo es un pedazo; también refinación y Pemex Exploración y Producción lo tiene repartido. El asunto laboral es muy grave”, dijo en un foro de la Asociación nacional de la Industria Química.

Reforma, p.p. (Alma Hernández).

“Molinar Horcasitas lamenta decisión de la Suprema Corte, aunque no ‘es definitiva’”

El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Juan Molinar Horcasitas, afirmó que a pesar del retiro de la empresa Televisa como inversionista para entrar al espectro y operar telefonía celular, la denominada licitación 21 no se ha caído y seguirá adelante con la participación de Nextel. “Es una decisión respetable (la de Televisa), pero Nextel ha señalado con toda claridad su decisión de seguir adelante.” Por otra parte, entrevistado en el contexto de la gira del presidente Felipe Calderón, que inauguró un tramo carretero entre Tacámbaro y Paso de Morelos, Molinar Horcasitas lamentó la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de suspender la entrada en vigor del decreto del jefe del Ejecutivo federal para avanzar en el proceso de digitalización de la televisión mexicana. “Es de lamentarse”, dijo el titular de la SCT, pero las resoluciones de la Corte se acatan. Puntualizó que no se trata de una decisión definitiva, sino únicamente de una suspensión provisional hasta que se resuelva el fondo de las controversias promovidas contra el decreto.”

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia).

“Desestima el IFE la queja del PAN contra López Obrador”

La secretaría ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) propuso desechar la queja del Partido Acción Nacional (PAN) en contra de Andrés Manuel López Obrador por “actos anticipados de precampaña”. Sugirió además declarar infundada la denuncia –también promovida por el *blanquiazul* en contra del ex candidato presidencial– relativa a la supuesta “denigración” de la imagen presidencial por medio de promocionales del Partido del Trabajo (PT). Aunque López Obrador quedaría fuera de las amonestaciones, es decir, no sería considerado infractor, el proyecto señala que sí hubo promocionales que denigraron la imagen del Presidente de la República –por usar la frase “mafia del poder”– y el responsable de ello es el PT, mas no el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal, como también argumentaba el PAN. La multa general para el PT ascendería a 535 mil pesos por ser el responsable de la difusión de mensajes que, a juicio del organismo, sí configuran una trasgresión a la norma. Son 373 mil pesos por denostar a Calderón y el resto por esta misma práctica (denostación) contra militantes priístas.

La Jornada, p.10, 8 (Fabiola Martínez).

“El PAN, autoritario e intolerante; está en manos de un solo grupo, acusan militantes”

En pleno arranque de la campaña para el relevo de su dirigencia, el Partido Acción Nacional (PAN) fue acusado por sus militantes de estar en manos de un solo grupo y ser un instituto político autoritario e intolerante. Ayer, durante el registro de Francisco Ramírez Acuña como candidato a presidente nacional panista, Manuel Clouthier Carrillo, diputado federal, denunció que el actual dirigente, César Nava, bloqueó su intento de afiliarse al *blanquiazul*. “En enero de este año intenté afiliarme al PAN. Le había solicitado a Luis Felipe Bravo Mena y a don Luis H. Álvarez que fueran nuestros padrinos, y el señor César Nava, actual presidente, bloqueó esa afiliación mía precisamente hablando con alguno de los padrinos”, sostuvo el hijo de *Maquío*, y preguntó a Ramírez Acuña si, en caso de ganar la elección, lo aceptaría como militante.

La Jornada, p.13, (Ciro Pérez Silva).

“Diputados denuncian intento de pevemistas y priístas de dar un nuevo golpe al IMSS”

El creciente deterioro de los servicios que presta el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y los afanes del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) de cumplir su promesa de campaña de entrega de vales de medicina propició que, por vez primera en la actual legislatura, los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Acción Nacional (PAN) impidieran a la mancuerna priísta-pevemista dar un paso más en el proceso de desmembramiento y privatización del instituto. Mientras los diputados de PRD y PT *tomaron* la tribuna del salón de plenos para denunciar que PRI y Verde querían asestar un golpe más a los derechohabientes del IMSS, al pretender que éstos obtengan en las grandes cadenas y corporaciones farmacéuticas los medicamentos con que no cuenta el instituto, el PAN optó por hacer vacío a la votación nominal que ordenó el presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín, y consiguió que se decretara falta de quórum en el salón de plenos y, en consecuencia, se diera por concluida la sesión de ayer.

La Jornada, p.14, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Ofrecen a los alcaldes conservar órganos de seguridad sólo si certifican a sus miembros”

El Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) ofreció a alcaldes del país que los municipios que deseen continuar con sus corporaciones policíacas podrán hacerlo, aun cuando el Congreso apruebe la creación de 32 mandos únicos, siempre y cuando sus elementos se sometan a procesos de certificación y capacitación. Provenientes de distintos estados, señalaron al secretario ejecutivo del SNSP, Miguel Alcántara Soria, que con la desaparición de las policías municipales y con la propuesta de que los gobernadores ratifiquen a los jefes policíacos de los ayuntamientos que decidan contar con una corporación propia, se atenta contra su autonomía. Durante una reunión realizada en el llamado Palacio Negro de Lecumberri, en la que se constituyó la Red Nacional de Municipios por la Seguridad y la Convivencia Ciudadana, Alcántara Soria dio a conocer que existen ocho propuestas para modificar el modelo policial existente en el país, pero concentró su atención en tres de ellas. La primera es la que propusieron los integrantes de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), en la que se pretende la desaparición de todas las policías municipales y que las corporaciones estatales asumen el control territorial; la segunda fue una sugerencia del gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, en la que las policías municipales se mantienen, pero transfieren su mando a las estatales. La tercera, llamada “modelo híbrido”, propone la fusión de corporaciones municipales no acreditadas a las estatales y de manera paralela operarían las de los ayuntamientos que hayan sido sometidas a exámenes de confianza y capacitación.

La Jornada, p.15, (Gustavo Castillo García).

“El gobierno no puede eludir su responsabilidad sobre Mexicana”

El gobierno federal no puede eludir la responsabilidad de haber otorgado una concesión tan importante y estratégica para el país, como es Mexicana de Aviación, a un pésimo empresario, y tampoco puede sustraerse de que debe participar en la solución del rescate de la aerolínea, señaló el líder de la Asociación Sindical de Pilotos de Aviación (ASPA), Fernando Perfecto. El líder sindical planteó que el gobierno federal debería ser el más interesado en que se logre una reestructura de Mexicana de Aviación y no se decrete la quiebra, ya que si esto último sucede no se podrá recuperar nada de lo que adeuda esta empresa. Luego de que el secretario del Trabajo, Javier Alarcón, informó que no se tiene considerado generar una partida especial o un fondo emergente para salvar la aerolínea, el dirigente advirtió que sería una actitud errónea del gobierno.

La Jornada, p.28, (Patricia Muñoz Ríos).

“Es inminente la quiebra de Mexicana, dice Lozano”

El secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, consideró este jueves que la quiebra de Mexicana de Aviación es inminente porque no se observan avances en las negociaciones entre acreedores y empresa; además existen acciones que calificó de desesperadas, tanto entre los trabajadores como en la administración de la aerolínea, y porque el gobierno federal no la rescatará. Explicó que la compañía entrará en una ruta delicada por falta de ingresos, aumento en sus pasivos, y debido a que los acreedores presionarían para que un juez declare la quiebra. Aclaró que en caso de una quiebra las liquidaciones a los trabajadores no serán conforme al contrato colectivo, sino a la Ley Federal del Trabajo. De esta manera, les corresponderían tres meses de salario más 12 días por año de servicio, pero el pago de cada uno de estos días sería limitado a dos salarios mínimos, eso es todo.

La Jornada, p.29, (Julio Reyna Quiroz).

“Se endeudó el gobierno por 11 mil mdd en sólo 10 meses”

A un ritmo sin precedente en tres lustros, el gobierno federal ha obtenido casi 11 mil millones de dólares durante este año a través de diferentes contrataciones de deuda, con lo cual el endeudamiento externo bruto del sector público mexicano rebasa 100 mil millones de dólares y alcanza su máximo nivel nominal en la historia del país. Entre préstamos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y colocaciones de bonos en los mercados internacionales, sólo en los últimos cuatro meses se endeudó el país con 7 mil 596 millones de dólares más, mientras otros 3 mil 344 millones fueron conseguidos en la primera mitad de 2010, indican informes de la Secretaría de Hacienda. La continua contratación de deuda externa que efectuó este gobierno en 2010 parece dar un giro de 180 grados respecto a la política que siguió la anterior administración. Durante el sexenio que presidió Vicente Fox, la deuda externa bruta del sector público se redujo de 84 mil 600.2 millones de dólares en diciembre de 2000 a 54 mil 766.3 millones en el mismo mes de 2006, lo cual significó un retroceso de 29 mil 833.9 millones, es decir, de 35.3 por ciento en seis años.

La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga).

“Modifica la ALDF ley de residuos sólidos”

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal aprobó ayer reformas a la Ley de Residuos Sólidos de esta capital para terminar con el problema del cobro de las bolsas de plástico, pero el dictamen aprobado deja en manos de los empresarios la determinación de regalar o cobrar los empaques, e incluso se dejó hasta un año y seis meses para que entre en vigor la obligatoriedad de que todos los comercios de esta ciudad cuenten con bolsas biodegradables.

La Jornada, p.38, (Raúl Llanos).

Internacional:

“Desbloquean las autoridades francesas la terminal aérea de Marsella-Provence”

El aeropuerto de Marsella-Provence, en la sureña Marignane, fue desbloqueado ayer jueves luego de que alrededor de 300 manifestantes cerraron esta madrugada su acceso a los vehículos, pero permitiendo el ingreso a pie, informaron medios locales. El bloqueo, realizado por activistas portando chalecos color verde-limón con las siglas CGT, es una más de las acciones contra la reforma al sistema de pensiones francés que se encuentra en trámite en el Senado. También participaron trabajadores del propio aeropuerto, de refinerías y puertos, así como de la central sindical FSU. La acción comenzó hacia las 5 horas, tiempo local y duró unas tres horas, cuando elementos de la policía llegaron y desalojaron sin incidentes a los manifestantes, reportó la versión electrónica del diario La Provence. Las autoridades aeroportuarias aseguraron que ningún vuelo ha sido cancelado o sufrido demoras, aunque los pasajeros debieron llegar a pie y se generó un fuerte embotellamiento de tránsito en el aeródromo que sirve a la segunda ciudad y el más importante puerto francés.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias); La Jornada, p.31, (Afp, Dpa y Reuters) y Reforma, p.22, (Mónica Delgado).

“California: 49% contra legalización de la marihuana, revela una encuesta”

El 49 por ciento de los votantes de California se oponen a la Proposición 19 que legalizaría la marihuana en el estado, frente al 44 por ciento que la respalda, reveló ayer jueves un estudio del Instituto de Política Pública de California (PPIC). El sondeo mostró un marcado y creciente rechazo a la medida desde septiembre pasado cuando 52 por ciento de los electores consultados en similar estudio externaron su apoyo a la polémica iniciativa. La propuesta, en caso de ser aprobada en los comicios del próximo 2 de noviembre, permitirá a mayores de 21 años cultivar y poseer marihuana y a ciudades y condados a cultivarla de manera comercial con ventas y cobro de impuestos. El más reciente sondeo encontró que por grupos étnicos, 63 por ciento de los hispanos apoyaron la iniciativa en septiembre pasado, pero ese respaldo disminuyó a 51 por ciento en octubre.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

“Desigualdad en AL, alta, persistente, con baja movilidad socioeconómica: PNUD”

La desigualdad en América Latina y el Caribe es alta, persistente y se produce en un contexto de baja movilidad socioeconómica, suscitado en gran medida por un sistema político que ha sido incapaz de transformar una realidad que mantiene a la región como la más desigual del planeta. El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) presentó en la sede de la Secretaría Iberoamericana su informe sobre la desigualdad, que lleva por título Actuar sobre el futuro: romper con la transmisión intergeneracional de la desigualdad. El informe, que incluye gráficos y estadísticas de los países de la región en los últimos diez años, define el punto de partida: América Latina y el Caribe es la región más desigual del mundo y la desigualdad es uno de los principales obstáculos para avanzar en el desarrollo humano.

La Jornada, p.29, (Armando G. Tejeda).

“Miles condenan en Argentina muerte de estudiante en protesta de ferroviarios”

Miles de manifestantes de diversas organizaciones políticas, sociales, humanitarias, estudiantiles, incluidas oficialistas, realizaron hoy un multitudinario acto en Plaza de Mayo, en repudio al asesinato del estudiante Mariano Ferreyra ocurrido ayer en un enfrentamiento, supuestamente entre trabajadores, mientras continuaba hasta el final de este día un paro de la Asociación de Trabajadores del Estado y la Central Argentina de Trabajadores. La presidenta Cristina Fernández de Kirchner y su gabinete condenaron desde anoche el asesinato del estudiante de 23 años y militante del trotskista Partido Obrero (PO), quien el miércoles recibió un balazo en el pecho durante un enfrentamiento entre grupos integrados presuntamente por miembros de la Unión Ferroviaria (UF) y trabajadores temporales que demandaban la reincorporación de despedidos de la planta permanente del Ferrocarril Roca, privatizado en la década de los 90.

La Jornada, p.24, (Stella Calloni).

“Las reservas bolivianas de litio alcanzan para abastecer al mundo 5 mil años: Evo Morales”

Bolivia cuenta con 100 millones de toneladas métricas de litio, 70 por ciento de las reservas de este metal estratégico en el mundo y únicamente se asociará con empresas extranjeras para obtener tecnología de punta para la industrialización a efecto de fabricar baterías eléctricas a base de litio en el país, anunció hoy el presidente Evo Morales. Al fijar la política de su gobierno en materia de los recursos evaporíticos con que cuenta el país en los salares de Uyuni, Coipasa y otros, el mandatario explicó que hasta ahora todas las ofertas de inversión que han hecho empresas extranjeras al país han sido sólo para comprarnos carbonato de litio y nosotros hemos incorporado en esta propuesta que necesitamos socios para la industrialización de baterías de litio en Bolivia.

La Jornada, p.25, (Rosa Rojas).

“Se incorpora Siria como invitado a la Alba, confirma Bashar Assad”

El presidente sirio Bashar Assad confirmó hoy la incorporación de su país como invitado a la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba), en el contexto de una visita de dos días que comenzó en esta capital su colega de Venezuela, Hugo Chávez, con quien firmó seis acuerdos de cooperación y entre ellos la construcción de una refinería petrolera en Siria. Assad subrayó que la participación siria en la Alba le permitirá intensificar sus relaciones con el Caribe y Sudamérica. Asimismo, mientras el mandatario venezolano dijo que estaba naciendo un mundo pluripolar, su anfitrión denunció el nuevo orden mundial fundado en la fuerza y la hegemonía y arremetió contra el gobierno de Israel por su negativa a hacer la paz con los árabes y asesinar a palestinos.

La Jornada, p.26, (Afp, Dpa, PI y Reuters).

“Segregan a gays del ejército estadounidense”

Un tribunal de apelación rechazó una sentencia previa de una jueza de California, que había permitido a homosexuales declarados enrolarse en el ejército de Estados Unidos. Luego del dictamen el Pentágono había empezado a aceptar solicitudes de ingreso de gays. Sin embargo el gobierno había presentado un recurso contra la sentencia de la jueza.

La Jornada, p.27, (Dpa).

“La biotecnología que hace Cuba es de exportación, destacan en congreso”

La industria biotecnológica cubana exhibe hoy logros escala de las naciones más avanzadas en ese campo, con productos que en algunos casos son únicos en el mundo y que aportan ingresos millonarios a la economía de la isla. En la apertura del Congreso Internacional Biotecnología Habana 2010, el pasado miércoles en el Palacio de Convenciones de la capital cubana, Luis Herrera, presidente del comité organizador de la reunión, resaltó la alta calificación de la ciencia nacional. Esa industria desarrolla en estos momentos unos 34 productos que se comercializan en más de 40 países, con ventas que rondan los 300 millones de dólares. Según Herrera, también director del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB) de La Habana, la industria farmacéutica es considerada la segunda entrada en términos de exportación de bienes materiales del país, después de las ventas de níquel.

La Jornada, p.2, (Xinhua).

“Crea el Vaticano comisión para atender a víctimas de legionarios”

El delegado papal ante la Legión de Cristo, Velasio de Paolis, anunció el establecimiento de una comisión interna para atender a personas que eleven reclamos contra el instituto religioso, entre ellos las víctimas de Marcial Maciel. En una carta remitida a todos los miembros de la Legión, el enviado pontificio hizo una serie de precisiones sobre su labor y anticipó la conformación de otro grupo de trabajo que analizará la constitución de la orden, es decir su reglamento interno. “Se proyecta la necesidad de una comisión de acercamiento de quienes, de diversas maneras, elevan pretensiones en relación con la Legión y de una comisión para los problemas de orden económico”, indicó De Paolis en la carta difundida en Roma este jueves.

La Jornada, p.40, (Notimex).